

*Et si la réussite d'un sevrage n'était pas une question de volonté ?  
A travers mon stage de troisième année assistante sociale au sein  
du service social d'un hôpital général, j'ai pu me rendre compte  
que cette question est beaucoup plus complexe qu'il n'y paraît...  
Par la lecture de mon travail de fin d'étude, vous pourrez percevoir  
de nombreux facteurs influençant la réussite d'un sevrage  
physique sans rechute dans divers domaines : individuel, familial,  
organisationnel mais aussi sociétal.  
En mettant en évidence ces différents éléments, vous découvrirez  
ensuite les différents outils méthodologiques que l'assistante  
sociale peut utiliser afin d'accompagner au mieux les patients  
dans leur cheminement vers l'abstinence.*